presión con la que escapaba el combustible para recolectarlo en recipientes. El Ejército también tuvo presencia en el lugar, pero no intervino para evitar una confrontación.

EXPLOTA TOMA ILEGAL EN HIDALGO; HAY 21 MUERTOS Y 71 HERIDOS

Tragedia por ordeña

Pobladores de Tlahuelilpan recolectaban combustible de un ducto cuando ocurrió el percance; el Presidente visitó la zona afectada y descartó que cambie la estrategia actual contra el huachicoleo

POR NAYELI GONZÁLEZ Y EMMANUEL RINCÓN

Un ducto de Pemex explotó ayer mientras cientos de personas recolectaban combustible de una toma clandestina en Tlahuelilpan, Hidalgo, lo que dejó un saldo preliminar de 21 muertos y 71 heridos.

El gobierno estatal precisó que a las 17:04 horas recibió el reporte sobre la fuga de hidrocarburo en la localidad de San Primitivo. Al llegar al lugar, policías observaron que pobladores obtenían la gasolina, que salía a alta presión de la toma ilegal.

Efectivos militares también acudieron al sitio, pero no intervinieron con el objetivo de evitar una confrontación, informó el gobierno federal.

A las 19:10 horas autoridades tuvieron conocimiento de la explosión, derivada, de acuerdo con Pemex, "de la manipulación de una toma clandestina para robo de combustible" en el kilómetro 226 del ducto Tuxpan-Tula.

Tras el siniestro, la petrolera puso sus ambulancias y hospitales a disposición de los afectados. Algunos heridos graves fueron trasladados a la Ciudad de México.

El presidente Andrés Manuel López Obrador acudió anoche a Tlahuelilpan, donde afirmó que la tragedia no cambiará la estrategia de combate al huachicoleo que ha emprendido su administración.



LLAMAS. Tras dos horas de rapiña, la toma clandestina explotó mientras personas aún estaban en el lugar. La Sedena activó el Plan DN-III para auxiliar a la población afectada y vigilar la zona del incidente. Las llamas fueron sofocadas poco antes de medianoche, indicó la SSP.



El presidente López Obrador llegó anoche a Tlahuelilpan.

Alfonso Durazo, secretario de Seguridad federal, indicó que a las 23:50 horas el incendio en el ducto fue sofocado.

Omar Fayad, gobernador de Hidalgo, dijo en entrevista con Pascal Beltrán del Río para Excélsior TV que el Ejército implementó el Plan DN-III y su administración instaló un centro de mando.

Al cierre de esta edición se reportó que, al no tener información de sus familiares, algunos vecinos intentaron entrar por la fuerza a la zona dañada por la explosión.

PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 7

...Y ESTALLA DUCTO EN QUERÉTARO

PRIMERA | PÁGINA 7



Varios lesionados salieron por su propio pie del área donde estalló la toma. Algunos de los más graves fueron trasladados a la CDMX.

GOBIERNO OFRECE \$29 MIL A PIPEROS

La Secretaría del Trabajo contratará a 2 mil conductores para mitigar el desabasto de gasolina en el país. PÁGINA 7

MIGRANTES DAN PORTAZO **EN CHIAPAS**

Un grupo de 2 mil centroamericanos llegó a Tapachula tras irrumpir en la frontera la madrugada de ayer. PÁGINA 17

COMUNIDAD

SE EXPANDE **EXTORSIÓN VÍA** PRÉSTAMOS ***

En 6 alcaldías operan 5 células dedicadas al método Gota a gota. La Cuauhtémoc es un foco roio.

PRIMERA | PÁGINA 21

DINERO

EL CCE TIENE NUEVO TIMÓN

Carlos Salazar Lomelín, exdirector de FEMSA, fue elegido presidente del Consejo Coordinador Empresarial.

PRIMERA | PÁGINA 18

HALLAN **MUERTO** A SOCIO **DE SORIANA**

El cuerpo de Carlos Martín Bringas estaba dentro de una camioneta y con un arma en una mano. PRIMERA | PÁGINA 18

GLOBAL

CULPAN A GUERRILLA POR ATENTADO

Colombia culpó al Ejército de Liberación Nacional del ataque que dejó 21 muertos. El gobierno rompió el diálogo con rebeldes.

PRIMERA | PÁGINA 24

DURARÁ 9 AÑOS EN EL CARGO

Gertz asume la Fiscalía; descarta cacería de brujas

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Con mayoría calificada, el Senado eligió ayer a Alejandro Gertz Manero como el primer fiscal general de la República.

Ricardo Monreal, líder de Morena, anunció el apoyo de su bancada a Gertz, incluso antes de que Bernardo Bátiz y Verónica de Gyvés, los otros aspirantes, comparecieran ante el pleno.

El PAN tachó de farsa el proceso legislativo al afirmar que los nombres de los finalistas al cargo se conocían desde hace meses. Consideró que no hay elementos para garantizar una Fiscalía autónoma del Ejecutivo.



Foto: Mateo Reyes

Luego de rendir protesta, el nuevo fiscal dijo que, sin emprender una cacería de brujas, mantendrá las investigaciones de todos los casos pendientes de resolver que involucran a servidores públicos de otros sexenios.

PRIMERA PÁGINA 8 Y 9

CENTRO SCOP

SERÁ SALA DE MÚSICA

La remodelación de la exsede de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, dañada por los sismos de 2017, dará paso a un gran complejo cultural. Los murales están casi desmantelados.

PRIMERA | PÁGINA 26



CÁMARA DE SENADORES

Anticipan trabas para la Guardia Nacional

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

El ajuste que se necesita para precisar el apoyo de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad mientras nace la Guardia Nacional, enfrenta un obstáculo en el Senado.

Manuel Añorve, vicecoordinador de la bancada del PRI, adelantó su rechazo a incluir el transitorio que propuso la

SE SALE

DEL GUION

Lejos de los modelos

estilizados que cada

día se parecen más,

presume un look

la nueva Toyota RAV4

peleado con un buen

musculoso, que no está

rendimiento de gasolina.

Segob sobre el tema, y que el diputado morenista Pablo Gómez no incluyó en el dictamen por considerar que habría impedido la aprobación de la Guardia en San Lázaro.

El senador Jorge Carlos Ramírez dijo en entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen Radio que debe acabar la ayuda del Ejército y Marina en la seguridad pública.

PRIMERA | PÁGINA 14

EXCELSIOR (7) Francisco Garfias Ivonne Melgar Guillermo Fajardo Fernando Islas Esther Shabot Ricardo Alexander M

